

NOTA INFORMATIVA

LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA CONTRA EL CÁNCER INSTA AL MINISTERIO DE SANIDAD A QUE AGILICE LOS PLAZOS Y APRUEBE LA REFORMA DE LA LEY ANTITABACO ANTES DE QUE FINALICE EL AÑO. NO SOLO ES NECESARIO, ES URGENTE.

La Asociación Española Contra el Cáncer muestra su preocupación al conocer que no está en el calendario de Gobierno para el año 2025 la aprobación de la reforma de la ley antitabaco. La Asociación cree que esta reforma no solo es necesaria sino urgente ya que de ella depende la salud de la población, sobre todo de los más jóvenes. Medidas como la ampliación de los espacios libres de humo, el aumento de la fiscalidad del tabaco y de los productos relacionados, la equiparación de los nuevos productos al tabaco convencional o el empaquetado genérico tienen la suficiente evidencia científica, no solo para reducir el tabaquismo, sino para dificultar el acceso de los jóvenes a este producto cancerígeno.

La Asociación recuerda que el 80% de los fumadores se iniciaron en el consumo de tabaco antes de los 18 años. Además, el consumo de los nuevos productos es una puerta de entrada al consumo del tabaco convencional por lo que la Asociación señala que sacar cuanto antes la reforma de la Ley Antitabaco preservará la salud de nuestros jóvenes y permitirá alcanzar la primera generación libre de tabaco para el año 2030.

Los datos son preocupantes:

- El 33,4% de los estudiantes indica que ha fumado tabaco alguna vez en su vida, el 27,7% en los últimos 12 meses, y hasta el 21,0% en los últimos 30 días. La edad de inicio son los 14 años.
- Más de la mitad de los estudiantes de 14 a 18 años reconoce haber consumido alguna vez en su vida cigarrillos electrónicos (54,6%).
- Los menores que consumen estos productos tienen hasta el triple de probabilidades de consumir productos de tabaco en el futuro, constituyendo una puerta de entrada al tabaquismo.
- El tabaco es el producto que más cáncer provoca y mata a la mitad de quien lo consume además de ser responsable de más de 15 tipo de cáncer y sin su consumo se podría reducir hasta el 30% de los casos de cáncer.
- Solo el tabaco ha sido el responsable de más de 63.000 muertes el año pasado y es la primera causa de muerte evitable en España y el Mundo.

Así las cosas, la Asociación apremia al Ministerio para que agilice la aprobación de la norma porque si no somos contundentes contra el tabaco y los nuevos productos, estaremos hipotecando la salud de cientos de miles de personas, perpetuando muerte y enfermedad. Si no actuamos ahora, será tarde para nuestros hijos a los que

ya está apuntando esta industria para que sean futuros consumidores de una sustancia cancerígena que mata a la mitad de las personas que la consumen.

Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 70 años. Dedica sus esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a prevenir el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la enfermedad, si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la Asociación aglutina la demanda social de investigación contra el cáncer, financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 143 millones de euros en 750 proyectos, en los que participan más de 2.300 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer. Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en más de 2.000 localidades españolas, cuenta con más de 34.000 personas voluntarias, más de 650.000 socios y casi 1.200 profesionales.

Durante el 2023, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a más de 212.000 personas con sus servicios de atención profesionalizada y acompañamiento voluntario

Para más información:

Esther Díez

Responsable de Comunicación Externa

esther.diez@contraelcancer.es

Tel: 900 100 036

Móvil: 667 11 36 16

Twitter @_Esther_Diez

Carolina Cobos

Técnica de Comunicación

carolina.cobos@contraelcancer.es

Móvil: 651 04 38 68